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POLÍTICA ELECTORAL 

  
   
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 

  
  

-      LOCALES 

  
  
LA CRÓNICA. 
“PARA ANTES DE OCTUBRE BUSCA DEFINIR INE A NUEVO PRESIDENTE DEL IEEBC” 

Para el 30 de septiembre de 2020 se designará al nuevo consejero presidente del 
Instituto Estatal Electoral (Ieebc), informó la vocal ejecutiva de la Junta Local del 
Instituto Nacional Electoral (INE), María Luisa Flores Huerta. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Para-antes-de-octubre-busca-
definir-INE-a-nuevo-presidente-del-Ieebc-20200623-0018.html 
  
  
-      NACIONALES 

  
  

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 

  
  

-      LOCALES 

  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“PAN VA ANTE SCJN PARA REVERTIR ATRASO EN ELECCIONES DE BC” 

TIJUANA.- El Partido Acción Nacional presentó ante la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación una acción de inconstitucionalidad debido a las reformas que recorrieron 
de septiembre a diciembre el inicio del proceso electoral de Baja California por 
considerar que es incongruente que el federal inicie 3 meses antes que el local, 
explicó el presidente estatal del blanquiazul, Enrique Méndez Juárez. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/604766/pan-va-ante-
scjn-para-revertir-atraso-en-elecciones-de-bc.html 
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UNIRADIO INFORMA. 
“INCONSTITUCIONAL APLAZAR ELECCIONES EN BC; MC PEDIRÁ A SCJN 
REVERTIRLO” 

TIJUANA.- Sería el primero de julio, fecha en la que regresa a actividades la SCJN, 
cuando Movimiento Ciudadano (MC) presente la  acción de inconstitucionalidad en 
contra de la reforma que aplazó tres meses, de septiembre a diciembre, el inicio del 
proceso electoral en Baja California, explicó el representante legal de ese instituto 
político Miguel de Loera. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/604789/inconstituciona
l-aplazar-elecciones-en-bc-mc-pedira-a-scjn-revertirlo.html 
  
  
  

GOBERNADOR / GOBIERNO ESTATAL 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“REALIZAN MANTENIMIENTO PREVENTIVO A ACUEDUCTO RÍO COLORADO-TIJUANA” 

La Secretaría para el Manejo Saneamiento y Protección del Agua (SEPROA), a través de la 
Comisión Estatal del Agua (CEA) realizó el mantenimiento en el Acueducto Río Colorado-
Tijuana (ARCT), como partes de la acciones para garantizar el abasto de agua a la zona costa 
de la entidad. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/realizan-mantenimiento-preventivo-a-
acueducto-rio-colorado-tijuana-5403323.html 
  
  
LA JORNADA BC. 
“PRIMERA ACCIÓN DE LA SEPROA FUE PINTAR EL ACUEDUCTO RÍO COLORADO-TIJUANA” 

Mexicali, 23 de junio.- La recién creada Secretaría para el Manejo, Saneamiento y 
Protección del Agua (Seproa) anunció vía redes sociales el supuesto mantenimiento del 
acueducto Río Colorado – Tijuana, sin embargo, en las fotografías subidas a la red solo se 
aprecia que se pintaron los tubos retirando el color azul. 
https://jornadabc.mx/tijuana/23-06-2020/primera-accion-de-la-seproa-fue-pintar-el-
acueducto-rio-colorado-tijuana 

  
  
LA CRÓNICA. 
“COVID-19 AFECTA RECAUDACIÓN DEL ESTADO” 

Los ingresos del Gobierno del Estado, se han visto afectados por la pandemia Covid-19, que 
mantiene a gran parte de la población bajacaliforniana resguardada, y enfrentando una 
crisis económica.  
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Covid-19-afecta-recaudacion-del-Estado--
20200623-0012.html 
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FRONTERA. 
“COBRARÁ GOBIERNO 2 MIL 600 PESOS POR USO DE PLATAFORMAS” 

Tijuana, BC.- Los choferes de Uber, Didi y Cabify deberán sacar un permiso anual con un 
costo de 2 mil 600 pesos para poder operar en Baja California de acuerdo con el Instituto 
de Movilidad. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Cobrara-Gobierno-2-mil-600-pesos-por-uso-
de-plataformas-20200624-0001.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“REANUDAN ACTIVIDADES RESTAURANTES, CAFETERÍAS Y LAVACARROS” 

Más de mil 200 restaurantes, cafeterías y lavacarros, reiniciaron actividades tras cumplir 
con el protocolo de sanitización y seguridad, implementado por el Gobierno del Estado, a 
través de la Secretaría de Economía Sustentable y Turismo (SEST). 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/reanudan-actividades-restaurantes-
cafeterias-y-lavacarros-5403270.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“INICIA DIF ESTATAL TALLERES DE PREVENCIÓN DE VIOLENCIA” 

Como parte de las acciones encaminadas a mejorar las relaciones familiares sobre todo en 
esta época donde pasan un mayor tiempo en sus hogares, el Sistema DIF Baja 
California implementó los talleres para la prevención de la violencia, disponibles en la 
plataforma en línea “Aprende con DIFBC”. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/inicia-dif-estatal-talleres-de-prevencion-de-
violencia-5403389.html 
  
   

  
  

AYUNTAMIENTOS 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“ENTREGA ALCALDESA Y DIF MUNICIPAL APOYO A ÁRBITROS” 

Uno de los oficios que más se ha visto afectado por esta cuarentena ha sido el del 
arbitraje por lo que la presidenta municipal, Marina del Pilar Ávila Olmeda, atendió 
este martes las necesidades de un grupo de silbantes. 
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https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/entrega-alcaldesa-y-dif-municipal-
apoyos-a-arbitros-5404142.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“AFINAN REACTIVACIÓN DE LOS MERCADOS SOBRERUEDAS” 

No habrá regreso del comercio ambulante y los mercados sobre ruedas hasta que el 
semáforo del Covid-19 pase de rojo a naranja, cuando actividad que será de las 
primeras en ser reactivadas en la nueva normalidad. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/afinan-reactivacion-de-los-
mercados-sobre-ruedas-5404116.html 
  
  
-      TIJUANA 

  
  
FRONTERA. 
“INAUGURARÁ EL ALCALDE ESPACIOS RECUPERADOS POR SEDATU EN TIJUANA” 

Tijuana, BC.- Mediante la gestión ante la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial 
y Urbano (Sedatu), se rescataron 14 obras en Tijuana, de las cuales, en ocho han 
concluido los trabajos, con una inversión de 52 millones de pesos. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Inaugurara-el-Alcalde-espacios-
recuperados-por-Sedatu-en-Tijuana-20200624-0005.html 
  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“GONZÁLEZ CRUZ LAMENTA INCONVENIENTE CON RUIZ Y EL GRAN 
TENOCHTITLÁN” 

TIJUANA.- Luego de que durante la mañana del día de hoy se negara la entrada al 
centro cultural deportivo Gran Tenochtitlan al delegado federal único en Baja 
California, Alejandro Ruiz Uribe y al dueño de la empresa encargada de la obra en 
cuestión; el presidente municipal de Tijuana, Arturo González Cruz,  brindó una 
disculpa y brindó una explicación. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/604793/gonzalez-cruz-
lamenta-inconveniente-con-ruiz-y-el-gran-tenochtitlan.html 
  
  
PUNTO NORTE. 
“REELECCIÓN SIN LICENCIA SE APROBÓ ANTES DE QUE VENCIERA EL PLAZO, DICE 
REGIDORA MÓNICA VEGA” 

Tijuana- “Alguien tenía mucha prisa” porque se aprobara la reforma que permite a 
regidores, diputados locales y alcaldes buscar la reelección sin necesidad de pedir 
licencia, advirtió la regidora Mónica Vega Aguirre. 
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https://puntonorte.info/2020/06/23/reeleccion-sin-licencia-se-aprobo-antes-de-
que-venciera-el-plazo-dice-regidora-monica-vega/ 

  
  
-      ENSENADA 

  
  
EL VIGÍA. 
“ARMANDO AYALA, ALCALDE MEJOR APROBADO EN BC” 

EL alcalde Armando Ayala Robles, incrementó su aprobación entre la población, 
derivado de las acciones que ha impulsado en el municipio, según revela una 
encuesta del portal plural.mx 

https://www.elvigia.net/general/2020/6/24/armando-ayala-alcalde-mejor-
aprobado-en-bc-350235.html 
  
   

  
SENADORES / DIPUTADOS / DEPENDENCIAS  INSTANCIAS 
FEDERALES 

  
  
ZETA. 
“IMPIDEN A DELEGADO FEDERAL ÚNICO SUPERVISAR OBRA EN UNIDAD DEPORTIVA” 

El delegado federal único en Baja California, Jesús Alejandro Ruiz Uribe, acompañado de 
Gilberto Herrera Solórzano, delegado regional de Bienestar Social Federal e Integrantes de 
la comunidad, arribaron esta mañana de lunes 23 de junio, al Centro Cultural  Deportivo 
Gran Tenochtitlan para realizar un recorrido por la obra, sin embargo elementos de la 
Policía Municipal le impidieron el acceso, ya que los espacios deportivos se encuentran 
cerrados para evitar la propagación de la enfermedad COVID19. 
https://zetatijuana.com/2020/06/impiden-a-delegado-federal-unico-supervisar-obra-en-
unidad-deportiva/ 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“GOBIERNO DE MÉXICO DARÁ CRÉDITOS DE 25 MIL PESOS” 

Tijuana.- Tras la complicada situación económica que se espera para los próximos meses, 
el gobierno federal ofrecerá créditos a la palabra a meseros, taxistas y camaristas, 
adelantó el delegado único en Baja California, Jesús Ruiz Uribe. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/gobierno-de-mexico-dara-creditos-de-25-mil-
pesos-5404862.html 
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SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“SIEMPRE NO, ‘RAPPI’ CAMBIA DE OPINIÓN Y PERMANECE EN BC” 

Luego de anunciar que terminaban operaciones en Baja California, la aplicación móvil 
"Rappi" cambió de opinión y decidió mantenerse activa en la entidad. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/siempre-no-rappi-cambia-de-opinion-y-
permanece-en-bc-5403990.html 
   

-      TIJUANA 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“REGULARIZA OPERACIONES AEROPUERTO DE TIJUANA” 

Tijuana.- Después de haber sido clausurados por el ayuntamiento de Tijuana, baños 
y estacionamiento del Aeropuerto Internacional Abelardo L. Rodríguez, las 
autoridades de la terminal aérea dieron a conocer que toda la operación ha sido 
normalizada incluyendo los locales comerciales. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/regulariza-operaciones-aeropuerto-de-
tijuana-5402532.html 
  
  
  

JUSTICIA 

   
-      MEXICALI 
  
  
LA CRÓNICA. 
“PIDEN ABOGADOS APERTURA DE JUZGADOS EN MEXICALI” 

MEXICALI, B.C.- Con la premisa del acceso a la justicia como un Derecho Humano, 
abogados e integrantes de la comunidad jurídica de Mexicali, se manifestaron frente 
al Poder Judicial en el Centro Cívico para exigir la apertura pronta de juzgados. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Piden-abogados-apertura-de-
Juzgados-en-Mexicali-20200623-0013.html 
  

  
  

SALUD. 
  
  

-      MEXICALI 
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LA JORNADA BC. 
“HOSPITAL DE COVID DEL IMSS EN MEXICALI OPERA SIN AIRE ACONDICIONADO A 
MÁS DE 35 GRADOS” 

Mexicali, 24 de junio.-Desde hace dos semanas el área del Anexo (la primera zona 
con pacientes contagiados) y Urgencias de la Clínica 30 del IMSS no cuenta con 
aire acondicionado, denunciaron trabajadores de la salud de este nosocomio Covid-
19 de Mexicali. 
https://jornadabc.mx/tijuana/24-06-2020/hospital-covid-del-imss-en-mexicali-
opera-sin-aire-acondicionado-mas-de-35-grados 

  
  
-      TIJUANA 

  
  
LA JORNADA BC. 
“NIÑA TIJUANENSE DE 3 AÑOS VENCE AL COVID-19 Y KAWASAKI; TOCA CAMPANA 
DE LA VICTORIA” 

Tijuana, 23 de junio.- Sofía, una pequeñita de 3 años, fue dada de alta este martes 
luego de vencer al Covid-19 y la enfermedad de Kawasaki; de acuerdo con 
información preliminar, es el primer caso en su tipo que sana en el país. 
https://jornadabc.mx/tijuana/23-06-2020/nina-tijuanense-de-3-anos-vence-al-
covid-19-y-kawasaki-toca-la-campana-de-la 

  
   
  

COLUMNAS 

  
  
AFN POLÍTICO. 
“EL ‘ZIPIZAPE’ EN LA RUTA POR LA GUBERNATURA 

  
-      SE REGISTRA DESAGUISADO ENTRE EL DELEGADO FEDERAL Y EL GOBIERNO DE 
GONZÁLEZ CRUZ 

-      JESÚS RUIZ URIBE RECLAMA Y SUGIERE ‘RECELO POLÍTICO’ Y EL ALCALDE 
LAMENTA LOS HECHOS 

-      LA POLÉMICA POR LA COBRANZA DE LA CESPT Y, LAS ACUSACIONES 
EMPRESARIALES 

  
TIJUANA BC 23 DE JUNIO DE 2020 (AFN). -  El delegado federal único en Baja California, Jesús 
Alejandro Ruiz Uribe, ha manifestado en reiteradas ocasiones que no está buscando la 
gubernatura de Baja California porque está "muy contento" en la posición en que se 
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encuentra, sin embargo, es obvio, claro y notorio, que sí suspira por suceder al gobernador 
Jaime Bonilla Valdez. 
Y el presidente municipal de Tijuana, Arturo González Cruz, aunque no lo ha negado, y ha 
dicho que sí le interesaría explorar esa oportunidad "en su momento", ha repetido que no 
es ahorita, cuando se deben de hacer pronunciamientos en busca de esa silla. 
http://www.afntijuana.info/afn_politico/107744_afn_politico_el_zipizape_en_la_ruta_po
r_la_gubernatura 

  
  
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
ESFUERZOS EDUCATIVOS… COBROS… CUMPLIENDO… ROUND A FAVOR… ¿Y LA 
COORDINACIÓN?... 
  
Finalmente las acusaciones del gobernador JAIME BONILLA VALDEZ sobre el Grupo 
Aeroportuario del Pacífico (GAP) surtieron efecto al concretarse el pasado lunes el pago de 
más de 32 millones de pesos que el aeropuerto de Tijuana adeudaba a la Comisión Estatal 
de Servicios Públicos de Tijuana. Según el mandatario estatal, representantes del grupo de 
capital español aceptaron cubrir el monto que exigía la administración estatal. Precisó que 
reconocieron el adeudo y simplemente lo pagaron, pues como dijo BONILLA “nadie paga 32 
millones si no lo debe”, con lo que reiteró que la lucha de su gobierno contra actos de 
corrupción va muy en serio contra empresas o funcionarios que sean descubiertos en 
acciones de este tipo. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-5404233.html 
  
  
ZONA SÍSMICA / LA CRÓNICA. 
GRAN GESTIÓN… ¿CAMBIA EL CHAMPÁN?... MARCHA NACIONAL… RUMOR… 

  
Luego de que se corriera el rumor de que se buscaría de nueva cuenta el que la próxima 
Gubernatura de Baja California fuera de tres años, tanto el gobernador del Estado, Jaime 
Bonilla Valdez, como la diputada Monserrat Caballero, señalaron que dicha información era 
falsa. 
El Gobernador del Estado dio respuesta durante la transmisión de Salud por el Covid-19, 
señalando que eran "fake news", mientras que la diputada local hizo lo propio al afirmar 
que no hubo una reunión entre el Gobernador del Estado y la bancada de Morena para ver 
el tema de la próxima Gubernatura. 
La realidad es que los diputados tienen todavía algunos meses para volver a subir el tema a 
pleno, por lo que, si bien no se da en próximos días, puede darse cuando regresen de 
vacaciones de verano. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/columnas/Zona-Sismica-20200623-0019.html    
 

http://www.afntijuana.info/afn_politico/107744_afn_politico_el_zipizape_en_la_ruta_por_la_gubernatura
http://www.afntijuana.info/afn_politico/107744_afn_politico_el_zipizape_en_la_ruta_por_la_gubernatura
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-5404233.html
https://www.elimparcial.com/mexicali/columnas/Zona-Sismica-20200623-0019.html

